

## Homenaje de recuerdo a Oscar Castro y entrega de premios del concurso literario

El viernes último, a las 19 horas, se realizó en el Salón Auditorio de la Municipalidad de Rancagua, un solemne acto en homenaje de recuerdo del poeta rancagüino, Oscar Castro Zuriga, al cumplirse los 75 años transcurridos desde la fecha de su nacimiento.

El acto fue organizado por la Municipalidad y su Corporación Cultural que preside el Alcalde Alfonso Orea. Estuvieron presentes algunas autoridades locales, los miembros del jurado, Director de la Academia Chilena de la Lengua, Roque Esteban Scarpa y Censor de la misma institución, Fernando González-Utria y el representante de la Soc. de Escritores de la Sexta Región, Luis Aguirre. Numeroso público llenó la sala. Realizó las presentaciones e hizo los anuncios Jorge Newirth de la Corporación Cultural.

El acto se inició con el Himno Nacional cantado por el Coro de Profesores, dirigido por Luis Bravo.

### HOMENAJE A CASTRO

El homenaje a Castro estuvo a cargo del miembro de la Corporación y de la Academia Chilena de la Lengua, periodista Héctor González V., quien hizo una emotiva y poética evocación de la figura del poeta rancagüino.

Esbozó en parte la biografía de Castro, señalando algunos de los hitos de su labor poética, especialmente los de sus comienzos juveniles y haciendo algunas citas de poemas.

A través de sus palabras se formuló la pregunta: ¿dónde nacen los poetas?, aplicándola a la vida y obra poética de Castro, recordando los primeros poemas publicados, la primera vez que uno de ellos, "Responso a

García Lorca", trascendió fuera de Rancagua: su primer libro publicado, sus primeros trofeos y reconocimientos, etc.

### HABLA EL ALCALDE

Después de una presentación musical del Coro de Profesores, habló el Alcalde Alfonso Orea, felicitando a quienes tuvieron la iniciativa de organizar un concurso literario para honrar dignamente la memoria de Oscar Castro. Felicitó a los miembros del jurado, por la gran labor que tuvieron que desarrollar para analizar más de 500 obras poéticas presentadas y cuya personalidad, casi todos distinguidos miembros de la Academia Chilena de la Lengua, prestigiosa al concurso y a Rancagua.

### ENTREGA DE PREMIOS

Se procedió entonces a la entrega de los premios, a los tres poetas que obtuvieron los primeros lugares y que se encontraron presentes en la sala.

La entrega de las distinciones: un diploma y una suma de dinero, fue hecha por los tres miembros del jurado presentes en la ceremonia.

Cada uno de los galardonados recibió largos aplausos de la concurrencia.

Para finalizar el acto, el Coro de Profesores interpretó el Himno de Rancagua que tiene letra de Oscar Castro y música de Fernando Monroy.

### ESPOSA DE CASTRO

Contribuyó a dar realce y emotividad a la ceremonia, la presencia de la viuda de Oscar Castro, Isolda Pradel, acompañada de una nieta suya y del poeta.

La Municipalidad de Rancagua hizo entrega de un hermoso bouquet a Isolda, que se manifestó muy emocionada por el homenaje y por el recuerdo que se hizo de Oscar Castro.

### LOS PREMIADOS

La lista de autores premiados publicada ya, oportunamente, en las páginas de "El Rancagüino", la repetimos a continuación, para la historia:

Primer premio: 300 mil pesos en dinero y un diploma para la obra "La Casa de la Flota y otros poemas", firmada por Arthur Essén, correspondiente al poeta José María Menet, seudónimo literario de Pedro Ortiz.

Segundo Premio: 200 mil pesos en dinero y un diploma a la obra "Cuenca de Pájaros", con el seudónimo Eric Saité, correspondiente al poeta Marcelo Muñoz Villegas, nacido en Calletones, Minera de El Teniente.

Tercer Premio: 100 mil pesos en dinero y diploma, para la obra "Sinfonizaciones", firmada por Tatamariso, seudónimo que corresponde al poeta Manuel Francisco Mesa Seco, de Linarens.

Primera Mención Honrosa: para la obra "Canciones Medievales", firmada por Godofredo, correspondiente a Jorge Jobet, de San Bernardo.

Segunda Mención Honrosa: la obra "Poemas apremiados", con el seudónimo de Palabriego, que corresponde a Eduardo Ullanes Matosa, de Santiago.

Tercera Mención Honrosa: la obra "El papel del héroe y el nápoeda en el agua", presentada por Aedas, seudónimo de Ingrid Flores Segado, de Valparaíso.

(Arriba) Miembros del Jurado del Concurso Literario "Oscar Castro": Luis Aguirre, Fernando González-Utria, Alcalde Alfonso Orea, y Roque Esteban Scarpa, Director de la Academia Chilena de la Lengua.

(Abajo) Isolda Pradel, viuda de Oscar Castro, recibe los aplausos y homenaje de los asistentes al acto.



Fernando González-Utria hace entrega del Primer Premio a Pedro Ortiz (José María Menet) ganador del Concurso Literario.



Los tres poetas que obtuvieron los primeros premios en el Concurso Literario "Oscar Castro" se dirigen a la platea: José María Menet, Marcelo Muñoz Villegas y Manuel Francisco Mesa Seco.

# **Homenaje de recuerdo a Oscar Castro y entrega de premios del concurso literario [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Homenaje de recuerdo a Oscar Castro y entrega de premios del concurso literario [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)